

CDU · Hauptstraße 59 · 64711 Erbach

An den
Stadtverordnetenvorsteher
Herrn António Marques Duarte
Neckarstraße 3
64711 Erbach



Erbach, 30.10. 2021

Antrag

Ausweisung von Flächen zur Aufstellung von Photovoltaik-Freiflächenanlagen

Sehr geehrter Herr Stadtverordnetenvorsteher,
die CDU-Fraktion der Stadtverordnetenversammlung Erbach stellt folgenden Antrag:
Die Stadt Erbach möge die rechtlichen Voraussetzungen schaffen, Flächen für die Aufstellung von Photovoltaik-Freiflächenanlagen auszuweisen.

Begründung:

Die Klimakommune Erbach sollte einen aktiven Beitrag zum globalen Klimaschutz durch die Ausweisung von Flächen zur Errichtung von PV-Freiflächenanlagen zur Erzeugung von sauberen und umweltfreundlichen CO₂-freien Strom leisten.

Die Freiflächensolaranlagenverordnung ermöglicht seit dem 30.11.2018 in Hessen den Bau von PV-Anlagen in benachteiligten landwirtschaftlichen Gebieten (s. Anlage). Bislang waren sie nur auf Konversionsflächen sowie entlang von Autobahnen und Schienenstrecken zulässig.

Mit PV-Freiflächenanlagen könnte der Anteil an klimafreundlichem Solarstrom in Erbach und seinen Ortsteilen erhöht und der Anteil an klimaschädlichem Kohlestrom verringert werden.

PV-Freiflächenanlagen sind sehr langlebig, da sie keinen mechanischen Verschleiß aufweisen. Auf deren Flächen erfolgen über die Dauer ihrer Nutzung kaum menschliche Störungen oder landbauliche Aktivitäten, insbesondere keine Bodenbearbeitung, keine Düngung und kein Einsatz von Bioziden oder Pflanzenschutzmitteln. Nach Ende der Nutzungsdauer kann ein schneller und vollständiger Rückbau erfolgen, da die Einzelteile leicht entfernbar sind.

Weiterleitung des Antrags an den Magistrat bzw. in die Ausschüsse zur Bearbeitung.

Mit freundlichen Grüßen



Klaus-Peter Trumpfheller
Stellv. Fraktionsvorsitzender

Anlage

Auszug aus der Freiflächensolaranlagenverordnung des Landes Hessen.

Die folgende Karte zeigt die Flächen, auf denen geplante Freiflächenanlagen liegen dürfen.

